

VERKEHRSGENOSSENSCHAFT DER GARTENSTADT-LIEBEFELD



©Blaz Photo aus Unsplash

Newsletter

Herbst 2023

EDITORIAL

Liebe Gartenstädterinnen und Gartenstädter

Der heisse Sommer mit Trockenheit und heftigen Gewittern ist nun vorbei. Unter den Hitzetagen haben nicht nur wir Menschen gelitten, sondern auch unsere Gartenpflanzen.

Natürlich stand trotz Hitze die Arbeit nicht still und musste erledigt werden, so auch im Verwaltungsrat der Genossenschaft. Einige erfreuliche Ergebnisse sind aus dieser Arbeit zu vermelden.

Letztes Jahr hat der Verwaltungsrat beschlossen, bei der Steuerverwaltung des Kantons Bern ein Gesuch um Steuerbefreiung der Genossenschaft einzureichen. Als Grund gaben wir die Gemeinnützigkeit der Genossenschaft an. Drei andere Ortsvereine und Leiste in der Gemeinde Köniz sind aus diesem Grund bereits steuerbefreit. Nach einem ersten abschlägigen Bescheid des Kantons wegen fehlender Gemeinnützigkeit und einem Nachhaken mit valablen Rechtfertigungsgründen unsererseits hat die Steuerverwaltung nun im Juni dieses Jahres beschlossen, uns dauerhaft von den Steuern zu befreien. Somit werden für

uns einige Gelder für andere Aktivitäten frei.

Wie jedes Jahr führten wir einen Herbstausflug durch, diesmal ins Schloss Laupen und noch ohne Kostenbeteiligung. Nach den positiven Rückmeldungen an der letzten Generalversammlung werden wir an der nächsten GV einen Obolus von CHF 20.- pro Person zur Abstimmung bringen.

Von privater Seite wurden ein Flohmarkt und das Musikfest für das Quartier organisiert. Diese Veranstaltungen unterstützt die Genossenschaft in einem Fall mit einer begrenzten Defizitgarantie und im anderen mit einem festen Beitrag.

Auch der Austausch mit der Gemeinde zu verschiedensten Themen wurde wie gewohnt fortgesetzt.

Ich wünsche allen eine schöne Herbstzeit.

Heinz Müller

Ihr Präsident der Verkehrsgenossenschaft

**Achtung: Apéro am 18. November
für alle Anwohnerinnen und Anwohner des Quartiers, ob Mitglieder oder nicht. Ein Zauberer
wird für spannende Unterhaltung sorgen. Also auch für Familien sehr gut geeignet! Nähere
Angaben im beiliegenden Flyer und am Schluss dieses Newsletters.**



Gartenstadt-Trouvaille

Am 6. Mai fand bei schönstem Wetter und reger Beteiligung eine weitere Gartenstadt-Trouvaille statt. Zwar musste die Defizitgarantie der Genossenschaft ausgeschöpft werden, aber der Austausch

unter den Anwohnerinnen und Anwohnern und das Kennenlernen des Quartiers dank der verstreuten Stände ist genau das, was wir fördern wollen. Wir freuen uns auf den nächsten Anlass!



Gartenstadt-Musikfest 2023

Bei wunderschönem Sommerwetter konnte das Musikfest nach der Corona-Pause erneut durchgeführt werden. Mit grossem Erfolg, vielfältigen Darbietungen und dank dem unermüdlichen Einsatz des



Organisationskomitees mit all seinen Helferinnen und Helfern. Das fünfstündige Programm mit Musik aus allen Sparten wurde von Quartierbewohnerinnen und -bewohnern zwischen 6 und 77 Jahren bestritten.



Herbstausflug 2023: durch den Forst zum Schloss Laupen

Unter der Führung unseres Verwaltungsratsmitglieds Marianne Müller fuhren wir

mit einer kleinen Gruppe im Car nach Laupen. Bei schönstem Herbstwetter empfing uns Katrin Gysel zu einer Führung und erzählte packend über die Geschichte und die Restaurierung des Schlosses. Von der Sommerlaube gelangten wir durch eine Türe auf die Terrasse im Osten, die einen schönen Ausblick auf Felder, Wiesen und Wald bietet. In der Landvogtstube (heutiges Trauzimmer) sind die Wappen der bernischen Landvögte angebracht. Später ging es mit dem Car weiter auf den Bramberg zu einem Zvieri und danach zurück nach Liebefeld. Kurzum, ein sehr interessanter und anregender Nachmittag.



Verkehrsprojekt Sägestrasse

Die Abteilung Verkehrsplanung der Gemeinde Köniz wird bis zum Sommer 2024 ein Vorprojekt für die Sägestrasse vom Kreisel Weiermatt bis zum Neuhausplatz erarbeiten. Folgende Punkte werden ins Auge gefasst:

- Bei den Kreiseln Weiermatt und Bläuackergraben soll die Fussgängersicherheit verbessert werden.
- Eine neue Strassenaufteilung zugunsten von Fuss- und Veloverkehr soll zwischen den Kreiseln Weiermatt und Bläuackergraben und beim

Knoten Sägestrasse / Sägemattstrasse geprüft werden.

- Im Abschnitt Gartenstadt werden eine Kernfahrbahn (Strasse mit auf beiden Seiten Velostreifen aber keine Leitlinie in der Mitte) und eine Temporeduktion geprüft.
- In allen Abschnitten werden bei Bedarf die Fussgängerstreifen gemäss Behindertengleichstellungsgesetz angepasst.

Gemeindeintern werden zusammen mit dem Büro «Kontextplan» Bestvarianten erarbeitet, die anlässlich einer Partizipations-Sitzung diskutiert werden. Zu dieser Sitzung sind folgende Organisationen eingeladen: Fussverkehr Bern, Pro Velo Bern, ProCap Bern, Liebefeld-Leist, Ortsverein Köniz, Buchsee-Landorf-Leist, Verkehrsgenossenschaft der Gartenstadt-Liebefeld, Schule Buchsee, Heilsarmee Buchseegut.

Haben Sie dazu ein bestimmtes Anliegen? Gewünscht sind nicht nur Kritiken, sondern auch konkrete Verbesserungsvorschläge. Bitte teilen Sie uns diese mit und wir werden sie so weit möglich und machbar einbringen. In der Folge werden wir Sie über die weitere Entwicklung auf dem Laufenden halten.



www.neuhausplatz.ch

Liquidation des Vereins neuhausplatz.ch Gründung des «Club Neuhausplatz»

Auf die Mitgliederversammlung vom 15. Mai 2023 hin traten 3 der 4 Vorstandsmitglieder zurück. Nachdem sich niemand mehr zur Wahl in den Vorstand zur Verfügung gestellt hatte, beschloss die Versammlung einstimmig, den Verein neuhausplatz.ch per sofort aufzulösen. Das Vereinsvermögen von ca. CHF 10'000 wurde mit 11 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen auf den neu gegründeten

«Club Neuhausplatz» übertragen. Der Club braucht keinen Vorstand und erhebt keine Mitgliedsgebühren. Als wichtiger Bestandteil des Clublebens soll der Stammtisch an jedem ersten Dienstag im Monat bestehen bleiben. Damit soll der Austausch zwischen den am Neuhausplatz ansässigen Unternehmen weiterhin gefördert werden.

Zur Erinnerung

Datum vormerken!!!



©gdyson

Wir veranstalten dieses Jahr wiederum einen Endjahres-Apéro für alle Anwohnerinnen und Anwohner der Gartenstadt Liebefeld, also auch für Nichtmitglieder. Dies soll eine Gelegenheit für Mitglieder und Nichtmitglieder sein, miteinander ins Gespräch zu kommen und sich über die Genossenschaft hinweg bei Glühwein und Apfelpunsch kennenzulernen und auszutauschen. Der Zauberer «Mägit Hene» wird für einen magischen Anlass sorgen. Ein Apéro für Jung und Alt, für Kinder jeden Alters, Singles, Eltern und Grosseltern. Kommen Sie doch für eine kurze oder längere Zeit vorbei!

Siehe auch Beilage!!!

Sind Sie noch nicht Mitglied?

Unterstützen Sie die ehrenamtlichen Arbeiten der Genossenschaft als Vertreter der Anwohnerinnen und Anwohnern gegenüber der Gemeinde und dem Kanton und die Förderung von Anlässen im Quartier! Mit **nur CHF 20.- pro Jahr** werden Sie Mitglied, ob als Einzelperson, Paare oder Familie.

Orientieren Sie sich unter:

www.gartenstadt-liebefeld.ch

oder nehmen Sie direkt Kontakt auf unter
kontakt@gartenstadt-liebefeld.ch

IMPRESSUM

Geschäftsstelle: Peter Hilpert, Gartenstadtstrasse 51, 3097 Liebefeld

kontakt@gartenstadt-liebefeld.ch

www.gartenstadt-liebefeld.ch

Gedruckt auf FSC-Papier

Beiträge von unseren Anwohnerinnen und Anwohnern sind sehr willkommen, z.B. das Teilen eines erfolgreichen Rezepts, Tipps für den Garten, das Haus, Bücher, Familie, Musik etc. oder andere Mitteilungen von allgemeinem Interesse. Die Redaktion **behält sich jedoch vor**, die Beiträge zu kürzen oder abzulehnen. Insbesondere politisch motivierte Beiträge, Vertretung von Eigeninteressen (z.B. Nachbarschaftsstreitigkeiten) oder anonyme Beiträge werden nicht publiziert.